

La situación de inestabilidad y la posibilidad de colapso del túnel de Otieta obligan a cerrarlo para poder acometer nuevos trabajos reparación

- **Los trabajos en la zona del primer desprendimiento han concluido, pero la dirección técnica ha identificado ahora nuevos elementos inestables en otros 30 metros del túnel, que obligan a ejecutar una nueva actuación de emergencia**
- **El proyecto se está redactando y en paralelo se tramita un modificativo de crédito de 220.000 euros para poder ejecutar la actuación a la mayor brevedad. Se calcula que la duración de las obras será de 6 meses.**

El 17 de junio de 2022, se cerraba el túnel de Otieta debido a un desprendimiento sucedido en la parte superior del túnel. Pese a que en el incidente no se habían producido daños personales, conocer el estado real del túnel siempre ha sido prioritario, así como conocer el alcance de los daños.

Inicialmente, la afección estaba concentrada en una zona específica. Es por ello, que el Ayuntamiento de Andoain contrató en febrero por 40.000 euros los trabajos de reparación necesarios. El túnel presenta un revestimiento en ladrillo poroso en bóveda, lo que permite que el agua se filtre y gotee. Con el tiempo, la cubierta se ha deteriorado y la fluencia de agua ha aumentado. El área dañada se ha drenado, impermeabilizado y reforzado estructuralmente satisfactoriamente.

Los técnicos municipales se han encargado de evaluar el alcance del desprendimiento, conocer la geología y la forma del incidente, así como el estado de la estructura del túnel. Pues bien, cuando los trabajos de refuerzo estructural de la zona dañada han concluido, el equipo técnico ha identificado que la situación en otra parte del túnel ha empeorado. Se concluye que existen otros 30 metros de inestabilidad, donde es posible que puedan suceder nuevos desprendimientos en cualquier momento.

La dirección técnica comprueba que los daños se extienden a más superficie de la inicialmente prevista y consideran que la actuación sobre la zona detectada es imprescindible para eliminar el riesgo de colapso del túnel y garantizar la seguridad de las personas usuarias, por lo que se desaconseja la apertura del túnel. El Ayuntamiento de Andoain ha contratado a la empresa IKERLUR para que redacte un proyecto de reparación total del túnel.

El alcance de la actuación de reparación asciende a los 220.000 euros. Por ello, en paralelo a la redacción del proyecto se ha procedido a tramitar el necesario modificativo de crédito. La semana pasada, la propuesta pasó por la correspondiente comisión de Servicios, y este mismo viernes, 19 de mayo, se realizará un pleno extraordinario, para poder tramitar de emergencia el crédito necesario para poder licitar cuanto antes las obras de reparación.

Andoaingo Udala

Se estima que la duración de la actuación sea de 6 meses. Se retirará el revestimiento actual y el posible material inestable. Se sellará la bóveda con varias capas de hormigón proyectado y fibra de acero, además de la instalación de bulones anclados. Se realizarán drenes a ambos lados de la bóveda, y el agua bajará por estos conductos hasta la cuneta a pie de la estructura. Una vez que esté estabilizado, se procedería a la colocación de una lámina impermeable de polietileno de alta densidad para evitar que el agua vuelva a colarse a través de la bóveda.

La reparación resulta prioritaria, pero los trabajos estructurales en el túnel no son sencillas. Por lo tanto, uno de los túneles más transitados del municipio permanecerá cerrado durante todo el verano. El Ayuntamiento recomienda a las personas usuarias, que puedan utilizar recorridos alternativos como el del paseo de Lizarkola. Lamentamos los inconvenientes que se puedan generar, pero evitar el colapso del túnel y garantizar la seguridad de las personas usuarias resulta prioritario.

Andoain, 17 de mayo de 2023